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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Agitada mañana: 3 accidentes” 

 “Pide PRI escoltas para candidatos” 

 “El PRI le coquetea a El Chema Lozano” 

 “Marcaje personal a delegados: PRI” 

 
“En riesgo, la alianza entre PAN y PRD”  

 
“Degradación de jóvenes en antros” 

 
“Alerta por ola de calor” 

 “Diputados no pagan el impuesto sobre la renta” 

 “Aplicará IEEH filtro para evitar recursos ilícitos en elecciones” 

 
“Pide OCDE combatir monopolios y subsidios” 

 
“Acusan que PGR fabrica culpable” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Hasta $1 millón, los topes de campaña: Los candidatos de los municipios de Pachuca, Tulancingo y 
Huejutla podrán gastar más de un millón de pesos en su propaganda política de acuerdo con el secretario general del 
IEEH, Vicente Ortega Sánchez. Los candidatos a presidentes municipales en al menos tres municipios de Hidalgo podrán 

gastar poco más de un millón de pesos en sus campañas políticas que se realizarán del 1 al 29 de junio próximo, de cara 

a las elecciones municipales. Pachuca, Tulancingo y Huejutla son los tres posibles municipios en donde el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo podría poner un tope de campaña superior al millón de pesos para los candidatos a alcaldes.  

De acuerdo con Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE) hidalguense, los 
topes de campaña preliminares se encuentran designados para cada uno de los 84 ayuntamientos de la entidad, sin 

embargo será hasta el 24 de mayo cuando el organismo electoral dé a conocer los gastos que pueden realizar cada uno 
de los candidatos a ediles. ―Uno o dos municipios son los que tendrán más de un millón de pesos como topes de 

campaña, Pachuca, Tulancingo y Huejutla, tiene que ver con la densidad poblacional, listado nominal de electores con la 

densidad territorial, índice de marginación de cada municipio como se fijan los topes máximos de campaña‖, refirió. En 
contraste, en algunos municipios como Juárez Hidalgo, los candidatos a presidentes municipales, solamente recibirán 50 

mil pesos para gastar en los 30 días que dure la campaña política, de cara a las elecciones municipales del 3 de julio. El 
consejero general del IEE, reconoció que no son suficientes los fondos que se destinan para las campañas políticas en 

algunos municipios. ―Es complejo a nivel municipal porque hay municipios en los que el tope de gastos de campaña es 

muy reducido, municipios que son pequeños, tiene pocos electores y pocas casillas, como por ejemplo Juárez Hidalgo 
donde se instalan cinco casillas electorales y donde el padrón no rebasa los 2 mil electores. Pero hacer campaña también 

cuesta en esos municipios y allá los topes de campaña no ha rebasado los 50 mil pesos, el tope para ese municipio es 
muy reducido‖, señaló. La Comisión encargada de los topes de campaña ya tiene un preliminar de los topes de campaña, 

sin embargo el organismo electoral de Hidalgo depende del índice inflacionario que da el Banco de México para poder 
hacer el cálculo de los gastos totales de campaña a utilizar en el proceso electoral. ―Presentaremos el día 23 de mayo los 

topes de campaña, porque dependemos de un dato que nos tiene que dar el Banco de México que publica cada mes 

después del día 20, lo que es el índice inflacionario, entonces dependemos de esa publicación y el día 23 de mayo 
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tenemos previsto la aprobación de los topes de gastos de campaña, entonces nos iremos de la inflación acumulada hasta 

el mes de mayo, donde tendremos una aproximación de junio para que se fijen los topes de campaña‖, explicó. En las 

elecciones municipales de 2008, para renovar a sus presidentes municipales, fueron designados 17 millones 776 mil 661 
pesos como el total del gasto que se repartió en los 84 municipios de Hidalgo. Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Mineral de 

la Reforma y Tula fueron las localidades donde se aprobó un mayor margen de erogación, un millón 510 mil 677; 806 mil 
700; 725 mil 778; 607 mil 490 y 568 mil 620 pesos, respectivamente. En tanto que Eloxochitlán y Juárez Hidalgo fueron 

las demarcaciones en las que menor cantidad de recursos se designó con 28 mil 773 y 29 mil 142 pesos, 

respectivamente. Mientras que en las elecciones pasadas a gobernador y diputados locales, se destinó más de 17 
millones de pesos para cada aspirante a la gubernatura de Hidalgo y un millón para diputados.  

Gastos pasados 
• En las elecciones a gobernador la coalición ―Hidalgo Nos Une‖ gastó 11 millones 148 mil 277 pesos en su campaña, que 

fue del 25 de enero al 30 de junio de 2010. 
• Sin embargo hay una observación porque el Partido del Trabajo solamente aportó la cantidad de 600 mil pesos, de una 

cifra total de más de 800 mil pesos. 

• Por lo que el Partido del Trabajo dejó de aportar a la coalición opositora alrededor de 274 mil 711 pesos, como parte de 
la colaboración del 50 por ciento de la prerrogativa partidista.  (Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio-Participan de funcionarios más de 27 mil ciudadanos: El IEE prepara la capacitación para los mil 200 

auxiliares en toda la entidad. Prevén que el 25 de mayo arranque la capacitación para los propietarios Más de 27 mil 
ciudadanos hidalguenses fungirán como funcionarios de casilla en las elecciones del 3 de julio próximo, cuando se 

renueven a las 84 alcaldías de la entidad, informó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. Según el organismo 
electoral, del 25 de mayo al 29 de junio se realizará la capacitación de los 27 mil 600 funcionarios de casilla (propietarios 

y suplentes) que participen en las 3 mil 450 mesas directivas de casilla electorales que se instalarán en el territorio 
hidalguense para las votaciones municipales. El 9 de mayo sesionaron los 84 consejos municipales, donde se designaron 

el número, ubicación, integración de las mesas directivas de casilla; entre el 10, 11, 12 y 13 de mayo fue el termino para 

que los partidos políticos interpusieran algún recurso en contra de estos acuerdos, sin embargo solamente se registraron 
10 observaciones principalmente en los municipios de Apan y Cuautepec de Hinojosa. Antes de la capacitación de los 

funcionarios de casilla, el organismo electoral arrancará con la capacitación de los más de mil 200 auxiliares en toda la 
entidad. A su vez, los auxiliares se encargarán de capacitar a los funcionarios en los 84 municipios de Hidalgo. La 

Coordinación de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Consejo General del IEE, informó que el 25 de mayo 

comenzará el recorrido por el territorio hidalguense para capacitar a los más de 27 mil funcionarios de casilla en 
funciones específicas como presidentes, secretarios o escrutadores, y en el caso de suplentes se les enseñará los trabajos 

generales de todos los integrantes de las mesas directivas de casilla. Por más de un mes, se instruirá a los ciudadanos 
hidalguenses para que sepan actuar en diversos escenarios que se puedan presentar desde que se instala una casilla, 

hasta que se cuentan los votos para los comicios del 3 de julio. Además se llevará a cabo un simulacro con urnas y 

mamparas para ensayar de cara a las elecciones. Se entregará material impreso, trípticos, entro otros documentos para 
la capacitación y así se atienda a los electores el próximo 3 de julio, esa es la principal tarea en la que trabaja 

actualmente el IEE. Según el calendario electoral, el 27 de mayo vence el plazo para que los partidos políticos registren 
sus planillas ante el Instituto Estatal Electoral, por el momento se elaboran los formatos y se orienta a los consejeros 

municipales para detectar irregularidades. El día 30 de mayo se resuelven las solicitudes que se presentan de registros de 
planillas, si hay omisiones en los registros de los partidos políticos se dará cuenta inmediatamente a los institutos para 

que se realice el cambio, de no hacerlo queda automáticamente fuera la planilla registrada y el partido o coalición no 

tendrá representación en el municipio donde se dé la irregularidad. El IEE estará atento para que se respete la equidad 
de género al interior de las planillas y se registre el 70-30 de porcentaje, es decir el 30% de los candidatos propietarios 

deberán ser mujeres.  
Elaboran material electoral 

••• Al menos dos empresas elaborarán la documentación y material electoral para la elección del 3 de julio, cuando se 

renueven las 84 presidencias municipales de la entidad, informó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  
El IEE dio el visto bueno a Litho Formas S.A. de C.V. para la elaboración de la documentación electoral; y 

Diseño, Reconstrucción y Comunicación S.A. de C.V. para la elaboración del material electoral, empresas que calificaron 
con los mejores estándares de calidad, seguridad y de costos. 

Uno de los requisitos de ambas empresas fue tener al menos seis contratos de adjudicación en los años dos mil nueve, 
dos mil diez y dos mil once, en procesos electorales federales o locales.  

Ambas empresas imprimirán boletas electorales en talonarios foliados, conforme al modelo que apruebe el Consejo 

General, además debe contarse con las urnas para la recepción de la votación, los canceles o elementos modulares que 
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garanticen que el elector puede emitir su voto en secreto, el líquido o tinta indeleble, y la documentación y útiles 

necesarios a utilizarse el día de la jornada electoral. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Promete el IEE total respeto en comicios: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo garantizó que se respetara a ―cabalidad‖ el proceso electoral que se llevará a cabo 

en Hidalgo el próximo 3 de julio, así como las campañas políticas que iniciarán el primero de junio y concluirán el 29 del 

mismo mes. ―El proceso electoral en Hidalgo será respetado a cabalidad‖, declaró al inaugurar el curso ―Periodismo 
Especializado en materia Jurídico-Político-Electoral de ayuntamientos 2011‖. En este sentido, para evitar que medios de 

comunicación incurran en delitos electorales en las votaciones del 3 de julio próximo, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) presentó diversos cursos dirigidos a los trabajadores de los medios en Hidalgo, 

organizados por el Instituto Estatal Electoral (IEE). Joaquín Ordóñez Cedeño, delegado de capacitación de la sala 
regional, con sede en Toluca del TEPJF, se encargó de abrir las ponencias con el tema de los medios de comunicación y 

democracia, donde dio un panorama general de la democracia en México. Los cursos estuvieron destinados al público en 

general y a los trabajadores de los medios de comunicación para que en la jornada del 3 de julio se conozcan las leyes 
jurídicas en materia electoral, tema que se trato en diversos análisis de casos en la ponencia ―Qué puede o no hacer en 

un medio de comunicación‖, para que los medios no sean multados por las autoridades electorales. Karina Gutiérrez 
Torres, auxiliar de mandos en medios de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, dijo la importancia de los medios de comunicación en la sociedad, pues indicó que el 90 por ciento de la 

población consulta medios de comunicación desde impresos hasta Internet. Señaló que en México distintos medios y 
comunicadores, tienden a la autocensura, sumisión y contubernio debido a las negociaciones que se tienen con los 

gobiernos o empresas particulares, para no sacar malas notas o investigaciones con aquellos con los que se tienen 
convenios. Como consecuencia de las negociaciones, los medios caen en la política como mercancía y la TV al mejor 

postor. (Misael Zavala, pág. 07) 

El Reloj-Imparte IEE taller a periodistas en materia político-electoral: Bajo el principio de que la democracia es 
la voluntad de la mayoría de las personas, es necesario subrayar que el abstencionismo es el verdadero ganador de los 

procesos electorales. Dando la lectura correspondiente, la mayor parte de la población no está de acuerdo con la oferta 
de los partidos políticos para los cargos de elección popular. Durante el taller de capacitación denominado ―Periodismo 

especializado en materia Jurídico-Político-Electoral, Ayuntamientos 2011‖ dirigido a periodistas, Joaquín Ordoñez Sedeño, 

coordinador regional de Capacitación Judicial Electoral de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), expresó que ―el abstencionismo no tiene el impacto que debe, ya que jurídicamente no está 

reconocido‖. Al señalar que si bien es cierto, la ausencia en las urnas también es una manifestación de la voluntad del 
electorado, dijo ―no tiene el peso jurídico que debiera tener, por lo que sólo es utilizado como un número estadístico‖. Al 

exponer el tema de Medios de Comunicación y Democracia afirmó que es necesario se cumplan todos los principios 
fundamentales de la democracia entre ellos: pluralidad, mayoría, tolerancia, libertad, igualdad, fraternidad, para que se 

dé certeza en le decisión ciudadana. Por otro lado, dijo existe una percepción equivocada de la población y de algunos 

dirigentes de partidos políticos al afirmar que en algunos casos las elecciones se deciden en la mesa y no en las urnas, 
esto para referirse a que son los tribunales quienes en ocasiones tienen la labor de defender la voluntad ciudadana. 

(Verónica Ángeles, pág. 2)  

La Crónica de Hoy-Aplicará IEEH filtro para evitar recursos ilícitos en elecciones: Sostuvo presidente que el 
organismo no queda exento de posibilidad. Reiteró exigencia de vigilar a todos los involucrados en el proceso. Aplicará la 

Comisión de Auditoría y Fiscalización del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) un filtro para detectar recursos 
provenientes del narcotráfico en las campañas que desarrollen los partidos políticos en los próximos comicios, afirmó el 

presidente consejero del organismo, Rolando Daniel Jiménez Rojo. Hasta la fecha no existe registro de ninguna 

complicación o problema de este tipo, en el cual haya indicios de filtración de recursos ilícitos en Hidalgo, aclaró. Pero, 
aseveró que los partidos deben contar con un mecanismo en ese sentido, ya que no pueden designar a un candidato sin 

tener la información necesaria sobre su persona y el origen de sus recursos. Para cumplir tal objetivo, el IEEH estará al 
pendiente del registro de cada uno de los candidatos a las alcaldías que sean aprobados por los consejeros electorales. 

Consideró que el IEEH está blindado en el desarrollo de sus actividades, pero no queda exento de ésta situación, por ello 
el trabajo de verificación debe ser compartido. ―Tanto el IEEH y los partidos deben conducirse con total transparencia y 

honestidad en la jornada electoral del tres de julio, la sociedad demanda resultados positivos y una democracia que 

permita el desarrollo sustentable en sus localidades, con gobiernos serios y respetuosos de la ley‖. Por ello, realizó un 
exhorto a los involucrados en el proceso para acatar la Ley Electoral que rige en Hidalgo, pues sólo de esta forma se 

gana la confianza de la sociedad. Destacó que los últimos procesos electorales en la entidad se desarrollaron sin poner en 
riesgo la estabilidad social. Jiménez Rojo añadió que cada una de las inconformidades o señalamientos que presenten las 
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diversas fuerzas políticas serán abordadas conforme al marco legal electoral. ―La Ley Electoral es muy clara y no solicita 

un currículo de los precandidatos a puestos de elección popular, ya que estos deben ser observados directamente por los 

propios institutos políticos‖. Por tanto, deben verificar a fondo los perfiles que conformarán la planilla que presentarán 
como aspirantes a alcaldes, regidores y síndicos municipales. El funcionario expuso que del 25 al 27 de mayo será el 

registro de los precandidatos a presidentes municipales, el 30 se informará a los partidos y coaliciones si se aprueba el 
registro de sus planillas. Respecto a la anulación de las alianzas entre los diversos partidos políticos conformadas en la 

entidad, indicó que el IEEH aún no posee ningún documento en el cual pidan su disolución. (Alberto Quintana, pág. 

03) 

El Independiente-Aprobará IEE topes de gastos de campaña para tres coaliciones: Será hasta el 23 de mayo 

cuando el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo apruebe los topes de campañas para las tres coaliciones electorales que 
participarán en la jornada del 3 de julio, aseguró el secretario general Francisco Ortega Sánchez. Puntualizó que aunque 

aún no saben los montos y que existen márgenes tan dispares por la cantidad de habitantes y marginalidad que hay en 

municipios como Juárez, donde se especula 50 mil pesos de tope de campaña por candidato y más de 1 millón de pesos 
para Pachuca. ―La comisión especial de topes de campaña ya tiene un preliminar y lo vamos a presentar hasta el 25 de 

este mes porque dependemos de un dato que no debe dar el Banco de México‖. Aseguró que este organismo pública 
cada mes, depuse del día 20, el índice inflacionario, por lo que una vez definido, el 23 se aprobaría los topes de los 

gastos de campaña. Por otro lado, aseguró que el 25 de mayo iniciará la última etapa de capacitación de los 27 mil 600 

funcionarios de casillas que participarán en la jornada electoral en las 3 mil 450 casillas repartidas en todo el estado y 
culminará su capacitación el 29 de junio. Asimismo, el 25 de mayo iniciará el periodo de registro de planillas municipales 

y se cerrará el 27 del mismo, para que el próximo 30 se resuelva su procedencia, de modo que aconsejó a los partidos 
políticos que ingresen su registro el primer día de la convocatoria para que en caso de ser necesario puedan corregir o 

solventar alguna anormalidad y no pierdan la oportunidad de participar en elecciones municipales. ―Donde más presentan 
problemas las solicitudes es en el porcentaje de género que existe en las planillas. Deben ocupar 30 por ciento mínimo 

las mujeres y el resto los hombres, pero esto es toda la planilla‖, explicó. (Miguel Carrasco, pág. 5) 

Criterio-Será el tricolor el que más spots tenga en campaña: Serán 35 mil 640 spots de radio y televisión los que 
se utilizarán para difundir las campañas electorales, de los candidatos a presidentes municipales de los siete partidos 

políticos participantes en el estado. Hasta ayer, cada uno de los institutos políticos debió entregar los spots, producidos 

con la imagen y audio final, para que el Instituto Federal Electoral los considerara en el plan final. El IEE es el ente 
encargado de abrir los tiempos de aire, aprovechando los espacios oficiales. De acuerdo con Francisco Ortega 

Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral, 30 por ciento del total es repartido por igual entre los 
siete partidos, mientras que 70 por ciento restante serán entregados a cada partido de acuerdo con su nivel de sufragios 

en la última votación. De este modo, el PRI tendrá 255 impactos por día, el PRD, 181; el PAN, 189; y Nueva Alianza, 185. 
Los partidos como PT y Convergencia no van más allá de las 75 emisiones. El funcionario federal informó que dentro de 

las precampaña los tiempos obsequiados por el IFE fueron utilizados, en su mayoría, para posicionar la imagen 

institucional de los partidos de orden nacional. De igual forma, informó que ninguno de los candidatos está en 
posibilidades de hacer algún tipo de proselitismo durante estos días. La fecha de inicio es el 31 de mayo, sin que ello 

impida que hagan reuniones internas de partido o incluso hasta una entrevista programada. Indicó que en esas 
entrevistas periodísticas no se debe hacer proselitismo, sino utilizar el espacio para dar a conocer algunos puntos de vista 

sobre tópicos específicos de la vida social de los municipios. En algún momento, dijo, se podrían acusar actos anticipados 

de campaña.  (Jorge Martínez, pág. 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Chema confirma salida del PRD y el PRI ya le coquetea: José María Lozano, alcalde de Zimapán, 

confirmó su salida del Partido de la Revolución Democrática y reveló que militantes priistas se le han acercado para 
pedirle que se una al partido tricolor. El edil y dirigente de Todos Somos Zimapán rechazó la propuesta de la dirigencia 

nacional perredista en torno a revalorar su renuncia al partido y aclaró que los meses restantes estarán sin afiliarse a 

ninguna fuerza política y en 2012 tomará la decisión. ―No renuncié para irme con otro color u otro partido, simplemente 
porque no estuve de acuerdo con la situación, creo que toda la vida se hace política, dentro de las instituciones y de 

forma privada‖, señaló. El presidente municipal manifestó que seguirá con el movimiento que impidió la operación de un 
confinamiento de desechos tóxicos en la región, ―considero que debo trabajar para mi gente‖. Hace una semana, durante 

su visita a Pachuca, Jesús Zambrano, líder del Sol Azteca, aceptó que la salida de Chema Lozano afectaría al partido a 
causa de que el hidalguense es un militante reconocido a nivel nacional, además de que ostenta, todavía, el título de 

mejor alcalde perredista del país. El alcalde de Zimapán decidió renunciar al PRD a causa del proceso de selección de ese 

partido en su municipio, en el cual designaron a Arturo Williams Trejo como aspirante, eso generó el desacuerdo de José 
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María Lozano y otros dos mil militantes del PRD en esa localidad. Chema Lozano manifestó que no es necesario iniciar 

una campaña en contra de Arturo Williams pues a su juicio, prácticamente tiene las elecciones pérdidas y Zimapán dejará 

de ser uno de los bastiones de la izquierda en Hidalgo, aseguró. ―No se necesita trabajar en contra de él, finalmente el 
pueblo lo ubica, lo conoce y sentimos que no va a haber mucho apoyo a su persona, engaña a los medios, pero en el 

pueblo lo tenemos bien ubicado, leemos sus comunicados, nos damos cuenta que lo hace sin responsabilidad, con ese 
candidato es una derrota, por eso la decisión de salir‖. El alcalde de la localidad serrana indicó que Andrés Manuel López 

Obrador lo invitó a unirse a las filas del Partido del Trabajo, así como militantes de otros partidos, incluidos Acción 

Nacional y Revolucionario Institucional. Sin embargo, el edil ha rechazado las ofertas al argumentar que por lo menos lo 
que resta de este año estará sin filiación política y a inicios de 2012 definirá su inclusión en alguna de las 7 fuerzas 

políticas registradas en la entidad. Hace una semana, la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) rechazó la renuncia a esa fuerza política de José María Lozano, presidente de Zimapán, quien hace unos días hizo 

pública su salida del Sol Azteca por estar en desacuerdo con el método para seleccionar al candidato a la alcaldía del 
municipio serrano. Zambrano tiene la facultad para no aceptar la renuncia del Chema Lozano.  

En stand by 

• Jesús Zambrano sostuvo: ―es un derecho mío no aceptársela, tenemos una relación de respeto mutuo y en ese marco 
antes de que él me diga una última palabra, le he pedido que la considere, por lo pronto estoy en mi derecho de 

declararla en stand by‖. 
• El también diputado federal pidió al edil de Zimapán que reflexionará su decisión y dialogará con los integrantes del 

ayuntamiento y militantes de ese municipio. 

• El representante nacional del PRD aceptó que Zimapán es uno de los principales baluartes de ese partido a causa de las 
―luchas sociales‖. (Ángel Cabrera, pág. 11) 

Milenio-PAN busca alianza de facto en Zapotlán: PAN, PT y Convergencia mantienen negociaciones para concretar 
una alianza de facto en Zapotlán que fructifique el 3 de julio y abata los rezagos predominantes en el municipio, reveló el 

precandidato a la alcaldía por el blanquiazul, Eric Islas Cruz. Afirmó que ha sostenido diálogos con su homólogo del PT, 

Ignacio García, y con Francisco García, dirigente municipal de Convergencia, quienes están a favor de la estrategia 
política. El dijo que encabezaría la alianza el partido mejor posicionado, al segundo lugar le correspondería la sindicatura, 

dependiendo de los resultados de un sondeo, mecanismo que se utilizará para la toma de decisiones, lo que a su vez, 
permitiría a los demás institutos sumarse al proyecto. Y para lograr esto, se debe primeramente formalizar el registro de 

las candidaturas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Quien también fungió como ex secretario particular y privado de 

ex alcaldes de Zapotlán y Villa de Tezontepec, manifestó que aunque se acercaron al PRD, éste aún no define si se suma 
a la unión política. El además ex dirigente de Acción Nacional en el ayuntamiento, declaró que la alianza no busca llegar 

al poder por el poder, sino hacer política de forma diferente. (Radamés Salanueva, pág. 11) 

Criterio-Exigirá PRI escoltas para sus candidatos: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) pedirá que, dentro 

de sus atribuciones, la policía de los distintos órdenes de gobierno brinde la seguridad suficiente a los candidatos, a partir 

del arranque de las campañas, así lo dio a conocer su dirigente estatal, Omar Fayad Meneses. Planteó que las 
condiciones de seguridad en todo el país demandan que los actores políticos se mantengan en alerta, aun cuando no 

existan riesgos inminentes, como es el caso de Hidalgo. Explicó que aún así demandarán que las policías federal, estatal 
y municipal dispongan del personal necesario para salvaguardar cada uno de los actos de campaña, no sólo del 

Revolucionario Institucional, sino de todos los institutos políticos. El líder dijo que en la solicitud pedirán que los equipos 

de inteligencia oficial mantengan la alerta, con el fin de prevenir cualquier posible incidente que sea desagradable o 
peligrosa para los asistentes o para los candidatos y sus equipos. Indicó que este será un tema que sume a todos los 

institutos políticos, ―porque es algo que debemos cuidar en bien de la ciudadanía del estado‖. Omar Fayad aseveró que 
en el interior del PRI se logró definir la lista de candidatos. En tal listado se ponderó que fueran personas conocidas por 

la sociedad, tanto en lo personal como en sus bienes. De esta manera, dijo, se evita dejar rendijas por las cuales se 

pudieran entrometer personajes con recursos de dudosa procedencia y actividad. Rechazó que circunstancias de ese tipo 
hayan obligado al PRI a cambiar a dos de sus candidatos en la Huasteca. ―Simple y sencillamente no alcanzaron a 

cumplir con los principios de unificar a todos los participantes y en un acto de honestidad decidieron presentar su 
renuncia‖, dijo el priista. Enfatizó fuertemente que fueron los candidatos los que tomaron la decisión. ―Fueron renuncias 

estrictamente personales y firmadas sin ninguna presión‖. Dentro de un ambiente de madurez política, dijo, los dos se 
sumaron a quienes realmente alcanzaban a cumplir con el precepto de unificar a todas las expresiones internas. Fayad 

Meneses planteó que, en materia de seguridad, cada uno de los partidos políticos -ya sea sólo o mediante coaliciones- 

deberá velar por el bienestar de todos aquellos que asisten a los actos públicos. ―Nosotros cada que tenemos evento 
solicitamos el apoyo tanto de Vialidad como de Seguridad, a las instancias estatales y municipales, para tener seguridad y 

confianza de que no habrá contratiempos‖, dijo. (Jorge Martínez, pág. 04) 
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 Criterio-Se lleva PAN el plato fuerte: Hasta el cierre de esta edición, a las 23:00 horas, las negociaciones entre 

panistas y perredistas proyectaban a Gloria Romero León como la candidata de la alianza Hidalgo nos Une por Pachuca. 

Por su parte, el sol azteca peleaba cinco puestos dentro de la planilla, entre ellos el de síndico procurador. Ante la 
ausencia del dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, quien no fue localizado por ningún medio, trascendió que 

sostuvo una reunión en la noche con el aspirante Natividad Castrejón, quien le insistía en desconocer los resultados de 
las encuestas que le desfavorecieron por cinco puntos. No obstante, los acuerdos y negociaciones de las alianzas ya se 

habían destrabado por ambas dirigencias. El pacto concreta que el PAN encabezará en cuatro de los nueve municipios 

encuestados, estos son Pachuca, Ixmiquilpan, Huehuetla y Tecozautla. El sol azteca se quedaría con cinco: Tepetitlán, 
Zimapán, Atotonilco de Tula, Huejutla y Tolcayuca. Asimismo, se sabe que hoy, después del mediodía y por medio de un 

comunicado de prensa, ambos partidos políticos harán oficial el resultado. Ixmiquilpan es otro de los municipios que 
causó roces entre el PAN y PRD, al igual que Pachuca, los resultados se mantenían varados en el silencio de ambas 

dirigencias. En esta alcaldía, ubicada en el Valle del Mezquital, las negociaciones avalarían el resultado de la empresa 
Parametría SA de CV, que daba como ganador en la encuesta a Cipriano Charrez Pedraza, quien venció a Juan Ortiz 

Simón. Aún así, los perredistas todavía luchaban por que el PAN les dejara cuatro regidurías a cambio de que entregaran 

el puesto de mayor poder. Por lo anterior, los perredistas decidieron aceptar los resultados de las encuestas, dejando al 
blanquiazul la capital del estado e Ixmiquilpan, para que los amarillos tengan altas posibilidades de ganar las de Zimapán 

y Huejutla, municipios claves en Hidalgo. Por su parte, Gonzalo Trejo Amador, líder del PAN en Hidalgo, señaló que 
mañana se reunirá con Pedro Porras para finiquitar las candidaturas. Asimismo, reiteró la decisión de su presidente 

nacional Gustavo Madero, quien decidió mantener los resultados que arrojaron las encuestas. De acuerdo con el método 

de designación, aprobado por ambos partidos, fueron tres fases las que se tuvieron que concretar: el resultado de la 
encuesta, la designación de la Comisión Coordinadora de la Alianza y la ratificación de las dirigencias nacionales. (José 

Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Ve Tellería riesgo de fractura en coalición Hidalgo nos Une: La legisladora local por el PAN, Yolanda 

Tellería, advirtió la posibilidad de que la alianza PAN-PRD -en por lo menos dos alcaldías de la entidad- pudiera venirse 

abajo, luego de revelar que el sol azteca se niega a reconocer los resultados de las encuestas. Esto lo dijo sin conocer las 
negociaciones que se mantuvieron hasta la noche. Precisó que en Pachuca e Ixmiquilpan no ha sido posible oficializar las 

candidaturas, a pesar de que los resultados favorecen al blanquiazul. La diputada dijo que por eso es factible que ―la 
alianza se caiga, como ocurrió en Nayarit, es una posibilidad‖. Tellería pidió a los perredistas ser respetuosos de los 

convenios que se asumieron previamente, ya que se acordó que la definición de los candidatos en nueve municipios sería 

mediante encuestas. Expuso que hasta el momento la dirigencia estatal del PAN no les ha explicado por qué la demora 
en la presentación de Gloria Romero de Tellería como abanderada de la coalición. Criticó la postura del sol azteca, al 

exponer que no es responsable ―apoyar si es mi candidato y si no es el mío pues ya no, que respeten los acuerdos, desde 
un principio se dijo que iría el candidato por encuesta, jamás se dijo que tendría que ceder un porcentaje, o sino ir por la 

segunda vuelta‖, dijo. (Emmanuel Rincón, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Elecciones municipales serán muy competidas: El coordinador de los priistas en la Asamblea 
Municipal de Pachuca, Roberto Mares Montaño, reconoció que las próximas elecciones municipales serán muy 

competidas. Lo más importante de todo esto, consideró, es que en realidad los partidos políticos lleguemos al sentir de la 
gente, a sus necesidades y a sus inquietudes. "Si no somos capaces de ello, lo único que se puede ocasionar es que los 

ciudadanos no acudan a votar, creándose un clima de abstencionismo", advirtió. Abundó, que otro de los factores que 

pueden influir para que la gente no acuda a votar, el 3 de julio, es que los dirigentes de los partidos durante las 
campañas de proselitismo, "nos andemos dando hasta con la cubeta", lo que propicia pérdida de credibilidad en la gente, 

añadió. Refirió que la población sigue viendo mal que partidos diferentes, como PAN y PRD, hagan alianzas, como la que 
mantienen PRI con Nueva Alianza y Verde Ecologista, refirió el regidor. Destacó que en el Ayuntamiento, los 22 

integrantes que conforman la asamblea municipal, han logrado separar lo que es la actividad político electoral con la 

cuasi legislativa, logrando con esto diversos beneficios para los pachuqueños, sin discusiones estériles. Lo que se busca al 
final, es que se dé continuidad a los proyectos que han venido beneficiando a la ciudadanía; lo que requiere la misma 

administración, en este caso encabezada por Geraldina García Gordillo, que continúe trabajando y dando resultados, 
manifestó Mares Montaño. Refirió que la sensibilidad de los regidores priistas integrantes de la Asamblea Municipal hacia 

las demandas del pueblo, queda comprobada con las quejas que recibieron en cuanto a algunos excesos de los policías y 
de inmediato tomaron cartas en el asunto. Aseveró que el secretario de Seguridad Pública, Roberto Cortés Torres, sin 

duda puso el dedo en la llaga para corregirlos. (Redacción, ojo política) 
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El Sol de Hidalgo-Se mantiene la negociación atorada... y sin candidatos: Las dirigencias nacionales de los 

partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática parecen tomar con calma la definición de nueve candidaturas de 

la coalición Hidalgo nos Une, entre ellas las de Pachuca, Ixmiquilpan y Zimapán. Los responsables del PAN y el PRD en el 
estado, Gonzalo Trejo y Pedro Porras, respectivamente, se muestran optimistas en que, "de un momento a otro", den a 

conocer el nombre de los ungidos. Desde la semana pasada, uno y otro aseveran que sólo "algunos detalles" retrasan la 
decisión. Lo cierto es que Jesús Zambrano y Gustavo Madero, presidentes de los comités ejecutivos nacionales del 

Partido de la Revolución Democrática y de Acción Nacional, sostuvieron el lunes un prolongado encuentro a fin de 

finiquitar detalles de la coalición que acordaron en varios estados. En las primeras horas del martes dieron por concluida 
la reunión, sin ponerse totalmente de acuerdo en el caso de Hidalgo, donde, según se dijo, dos municipios -Pachuca e 

Ixmiquilpan- estarían aún en disputa. En ese diálogo, sostenido en la Ciudad de México, habían acordado reanudar las 
negociaciones la tarde de este martes, pero trascendió que el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática 

había tenido que viajar a Nicaragua a cumplir una diligencia partidista. De ese modo, el caso de la coalición Hidalgo nos 

Une sigue pendiente. En fuentes cercanas a esos partidos se reconoce que las dirigencias nacionales de PAN y PRD no 
parecen tener mucha prisa en definir las nueve candidaturas que quedan pendientes y especulan que, quizá, la definición 

se aplace hasta último momento. ENTRE INSISTENCIA Y FRACTURAS De acuerdo con los plazos del Instituto Estatal 
Electoral, la fecha límite para el registro de candidatos es el 27 de este mes. Y es que, al menos en el caso de Pachuca, 

la dirigencia nacional panista que encabeza Gustavo Madero no da su brazo a torcer e insiste en postular por la coalición 
a Gloria Romero. En el interior del Partido de la Revolución Democrática se habla de una fractura interna, pues mientras 

el presidente nacional Jesús Zambrano mantiene una postura, su secretaria general, Dolores Padierna, ha mostrado no 

compartirlas del todo. En este caso, el candidato, Natividad Castrejón ha advertido un exceso de flexibilidad en los 
acuerdos que dieron origen a la coalición Hidalgo nos Une. Y mientras la diputada federal panista con licencia Gloria 

Romero y aspirante a la Presidencia Municipal de Pachuca defiende la encuesta como el método para seleccionar al 
candidato de la coalición Hidalgo nos Une, su adversario del PRD, Natividad Castrejón, afirma que en el convenio se 

habló del sondeo sólo como un factor en la decisión.. Según Gloria Romero, la encuesta en Pachuca -que precisa le 

favoreció- reflejó una realidad política para la capital del estado, producto del trabajo y los resultados, así que debe 
respetarse su aplicación y resultados. Natividad Castrejón, a su vez, reitera no tener absolutamente ninguna evidencia de 

que la empresa Parametría la haya aplicado y advierte que, a la fecha, nadie le ha mostrado el resultado del supuesto 
sondeo. En lo que Gloria Romero y Natividad Castrejón están de acuerdo es en que debe prevalecer el interés general en 

la toma de decisiones. (Redacción, ojo política) 

Plaza Juárez-Marcaje personal a delegados: PRI-QUE NO SE METAN EN LAS ELECCIONES Los delegados 
federales que están en Hidalgo se deben andar con cuidado, porque les vamos a poner marcaje personal para evitar que 

quieran intentar lo que hicieron en la campaña para gobernador, donde trabajaron abiertamente a favor de Xóchitl. Es 
mejor que se cuiden y que no se atrevan a meterse en este proceso electoral en nuestro estado, dijo el presidente del 

PRI estatal, Omar Fayad Meneses. Dijo tener conocimiento que los delegados federales de hecho ya andan en trabajos a 

favor del partido azul, con lo que demuestran que no aprenden porque la demanda que se tiene en contra de ellos por el 
caso Xóchitl sigue en pie. Abundó sobre el concepto ―marcaje personal‖ y dijo que para ello el PRI le va a encargar a los 

diputados locales y federales tener siempre a la vista las actividades delegacionales, para actuar en cuanto se cometan 
acciones lesivas contra la legalidad del proceso. ―No les vamos a dejar pasar una‖, dijo Omar Fayad y subrayó que no es 

casual que hace unas horas hayan estado los delegados en una presunta acción de información de sus deberes en Tula, 

pero con presencia de precandidatos panistas con lo que queda claro que es una labor partidista. 
Dijo que este tipo de acciones responde también a la orden que les dio el presidente Calderón de difundir por todos los 

medios las acciones de su gobierno en detrimento del PRI. Es una abierta intromisión en el proceso desde esferas más 
allá de una delegación, por eso estaremos atentos para frenar estas acciones. (Ana Luisa Vega, Página 03) 

Plaza Juárez-Diputados de Hidalgo seguirán sin pagar ISR: En entrevista, Ramón Ramírez Valtierra, coordinador 

de la Cámara de Diputados de Hidalgo, admitió que los legisladores  seguirán evitando el pago de el Impuesto Sobre la 
Renta (I.S.R)  por medio de un subsidio, "es un acuerdo que se acordó entre los servidores públicos y se mantiene; sin 

embargo, hay un descuento que se nos aplica y de esto hay que enterar a la Secretaría de Hacienda‖. Tal y como lo hizo 
la anterior legislatura; los congresistas  se ahorrarían alrededor de 11 millones de pesos –correspondientes a tres años de 

administración-   que les correspondía  pagar  por I.S.R.; mismo que no pagaron los diputados de su bolsillo de la 

sexagésima legislatura  en el periodo  2008 - 2011. ―Ya se presentó la primera declaración en abril a Hacienda en donde 
reportamos la parte de impuestos que se nos descuenta y que tenemos que enterar de esto a Hacienda‖, admitió el 

presidente de la junta local de gobierno de la Cámara de Diputados. Esto por acuerdo de la Junta de Coordinación 
Política, aprobado por unanimidad por todos los diputados de las fracciones parlamentarias de la pasada legislatura, 

misma que instruye  al Congreso local cual  es el  ―subsidió‖ para el  pago de impuestos, proveniente del erario público. 
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Dicho concepto se titula ―subsidio por parte del Congreso del Estado Libre y Soberano de Hidalgo, al Impuesto Sobre la 

Renta (de Sueldos y Salarios)‖ De acuerdo a información del Congreso local el sueldo quincenal de un  diputado  

corresponde a los 22 mil 664 pesos; de los cuales 9 mil 330.74 pesos corresponde al pago del I.S.R; pero se pagarán del 
erario público. (Beatriz Adriana Vargas, pág. 5A) 

Plaza Juárez-HNU todavía sin candidato en Pachuca: *Marco Rico Niega rompimiento de coalición* YA ES UN 

RELAJO- El vocero del PRD en Hidalgo, Marco Rico Mercado, negó especulaciones de un rompimiento de la coalición, 
originadas por la tardanza del sol azteca para definir candidaturas en los municipios de Ixmiquilpan y Pachuca. ―No me 

explico que es lo que pasa, pero no tiene nada que ver con asuntos como los que se están especulando de que se va a 
romper la alianza, eso es falso, estamos en esa situación (definición de candidaturas)‖. Destaco que para los municipios 

de Pachuca e Ixmiquilpan la dirigencia del PRD está haciendo una revisión exhaustiva de los resultados, y en ese sentido, 
solo están a la espera del documento de resolución que deberá ser turnado por el CEN del sol azteca y que también 

aseguro será acatado. De acuerdo con Marco Rico, la resolución sería turnada en solo un par de horas, luego de que la 

dirigencia nacional ya se encontraba en reunión, para resolver el asunto; sin embargo, hasta el cierre de esta edición, el 
sol azteca aún no definía las candidaturas en estos municipios. Cabe destacar que el acuerdo a los resultados de 

Parametría SA de CV, la precandidata del PAN, Gloria Romero estuvo 26 por ciento contra 21 del perredista, Natividad 
Castrejón. De igual forma Acción Nacional en Huejutla encabezaría Marcial Solís, en Tecozautla Enrique Beltrán y en 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez. Mientras tanto el PRD seria representado en Zimapán por Arturo Williams, en Huejutla por 

Gabriel Ramos Moguel, en Atotonilco de Tula por Edgar Reyes Martínez, Tepetitlan ira Benjamín Pérez y por Tolcayuca, 
Alejandro Hernández. También es importante señalar, que la definición de candidatos puede alargarse, hasta el 25 de 

mayo, ya que el registro de planillas ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) es hasta esa fecha. (Ana Luisa Vega, 
pág. 4A) 

El Reloj-Alianza Hidalgo  nos Une en la “cuerda floja”: La alianza Hidalgo nos Une podría desintegrarse en dos 

municipios, luego de que el PRD no acepta los resultados emitidos por las encuestas, reconoció la diputada panista, 
Yolanda Tellería. Aseguró que son los casos de Pachuca e Ixmiquilpan donde pese a ya existir resultados de encuestas 

favorables a los abanderados del PAN, no ha sido posible oficializar las candidaturas por jaloneos con el Sol Azteca. 
Señaló que por ello la posibilidad ―de que la alianza se caiga como ocurrió en Nayarit es una posibilidad‖. La legisladora 

pidió a los perredistas ser respetuosos de los acuerdos que se asumieron previamente, cuando se acordó que sería 

mediante método de encuesta entre un aspirante del PAN y uno del PRD como se definirían las candidaturas en nueve 
municipios donde eran en coalición para la próxima elección del 3 de julio, donde se elegirán 84 alcaldes. Expuso que 

hasta el momento la dirigencia estatal del PAN no les ha notificado el porqué la demora en la presentación de la 
candidatura de Gloria Romero, si se ha podido conocer que el PRD pretendería porcentajes en la integración de planillas 

o en su defecto irse a una segunda vuelta de encuesta para definir candidato. Criticó la postura del PRD al exponer que 
no es responsable ―apoyar si es mi candidato y si no es el mío, pues ya no. Que respeten los acuerdos. Desde un 

principio en el acuerdo se dijo que iría el candidato por encuesta, jamás se dijo que tendría que ceder un porcentaje‖, o ir 

a una segunda vuelta‖. (Adriana Herrerías, pág.2)   

El Reloj-Controversia en Pachuca: La situación de la Alianza ―Hidalgo nos Une‖ sigue generando dudas sobre el 

rumbo que tomarán las fuerzas de izquierda y de derecha en las elecciones del próximo 3 de julio. A pesar de que PAN y 

PRD habían acordado integrar una coalición y seleccionar al abanderado mediante una encuesta, la manera en que se 
han manejado los resultados de la misma hicieron dudar del compromiso de ambos partidos, así como del futuro de la 

alianza. El retraso de la entrega de los resultados de la encuesta que elaboró Parametría, así como el anuncio unilateral 
que hizo Gloria Romero pronunciándose como candidata de la coalición, provocaron que rápidamente surgieran voces 

que apuntaron que en realidad la encuesta era un engaño, pues las dirigencias de los partidos estaban aún negociando la 

candidatura.(El Informador, pág.9)   

La Crónica de Hoy-Confía el Panal en aspirante tricolor para ganar Pachuca: Existe en el Panal la certeza de 

que el PRI presento a un candidato "diferente pero fuerte", lo cual brindara el triunfo para esta coalición en Pachuca, 
expreso Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal). "En la propuesta para Pachuca le 

pertenecía la decisión a la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, por lo que nosotros nos sumaremos 

a esa campaña con el abanderado". El líder de Nueva Alianza en la entidad expreso que "el PRI presenta un candidato 
diferente a los políticos tradicionales, esto podría ser una respuesta a la tendencia de la sociedad, de apostarles a los 

candidatos ciudadanos". "Nosotros en Nueva Alianza hacemos algo similar, estamos presentando candidaturas 
ciudadanas en varios municipios en los que tenemos a personajes ajenos a cualquier instituto político, no solo para 

presidentes municipales, sino para aspirantes a regidores y síndicos en todas las localidades". En tanto, detallo que 

confían en la obtención de resultados favorables en la contienda del próximo tres de julio, pues refirió que el partido 
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magisterial tiene la fuerza suficiente como para ganar un gran porcentaje de ayuntamientos. "Confiamos que tendremos 

triunfos rotundos en varios municipios, ya sea que estén en alianza o no, pues la estructura que tenemos es suficiente 

como para ganar, como en el caso de la región Tulancingo". (Enrique Juárez, pág. 05) 

El Independiente-PRD podría desbaratar alianza opositora: Si el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

desconoce los resultados de la encuesta en Pachuca y en ocho municipios más, se desbarataría la alianza ―Hidalgo nos 

Une‖, admitió el presidente de Acción Nacional Gonzalo Trejo Amador. Entrevistado vía telefónica, el albiazul pasó la 
responsabilidad al sol azteca, que tendrá la última palabra para decir si concreta el convenio de coalición que ambos 

partidos pactaron con antelación. Trejo Amador subrayó que el PAN sigue firme para lograr la coalición en la capital de 
Hidalgo, así como en Ixmiquilpan, donde ganaron la consulta los panistas Gloria Romero y Cipriano Charrez. En tanto, 

caen las hojas del calendario para registrar candidatos ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Que PRD respete 
convenio: Tellería. Luego de una semana de espera para conocer al abanderado, existe la posibilidad de que la 

coalición ―Hidalgo nos Une‖ se rompa en Pachuca, como sucedió en Nayarit, donde habrá elecciones de gobernador, 

declaró la legisladora Yolanda Tellería. ―Todavía sigue la negociación con el PRD, el cual, supongo, quiere meter a fuerza 
a su candidato‖, declaró en entrevista respecto al caso de la capital de Hidalgo. (Víctor Valera, pàg.5)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El INDEPENDIENTE-Medios, juzgadores con intereses propios: Gutiérrez: Los medios de comunicación se 
convirtieron en juzgados mediáticos con interese propios y un ejemplo claro de esto son televisa y tv azteca, cuyos 

conductores titulares son convertidos en líderes de opinión, denunció la integrante del área de comunicación social  del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con sede en Toluca Carolina Gutiérrez. En el curso de 
periodismo especializado en materia jurídico-político-electoral que impartió en Tribunal Regional con cede en Toluca a 

reporteros de la fuente, se dio a conocer que los medios de comunicación están perdiendo su objetivo principal debido a 
la censura general mediante negociación o dadivas. Durante su intervención aseguro que la principal forma de que la 

ciudadanía se entere de cualquier acción de los actores políticos es a través de los medios de comunicación, y en especial 
de la televisión. ―Es por eso que el proceso electoral de 2010 se transmitieron 23 millones de spots en la televisión‖. La 

especialista en temas electorales relacionados con  medios de comunicación que ofreció una plática en instalaciones del 

Instituto Electoral Local invito a medios de comunicación a dejar de ser juzgadores mediáticos y ofrecer mayores 
respuestas a las necesidades de la sociedad civil por lo que dijo es necesario apegarse más a la agenda social y no tanto 

a la agenda mediática. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno pretende concesionar basura: Para el 2012, el gobierno del estado a través de la Secretaría del 

Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial, planea concesionar el servicio de recolección de basura en todos los 

municipios de la entidad, reveló el titular de la dependencia, Honorato Rodríguez Murillo. En el marco del Día Mundial del 
Reciclaje, el funcionario estatal informó que el planteamiento contemplado en la Ley para la Gestión Integral de los 

Residuos Sólidos en el estado, aprobada en diciembre pasado, tiene considerada la posibilidad de que los municipios 
cobren de manera oficial el servicio de recolección de basura. ―En esta ley adicionalmente se establece la posibilidad a los 

municipios de que ya puedan cobrar el servicio de limpia, que actualmente podríamos decir que no se cobra, todo mundo 

siempre paga los cinco o los 10 pesos a quien recolecta su basura, pero ya de manera oficial se está planeando que se 
pueda incluir en primera instancia en algunos municipios‖, explicó. Rodríguez Murillo dijo que la concesión del servicio de 

limpia a empresas privadas, también se contempla dentro de la Ley de Gestión Integral de Residuos Sólidos, además de 
la elaboración de un estudio estatal que regulará las bases para la entregar las concesiones. ―Está contemplado en la Ley 

que pueden ser concesionados. Ya con el estudio estatal, ya regulado, van a existir líneas muy claras sobre que 
características debe de tener una persona que esté interesada en el servicio de limpia‖. ―La Ley para la Gestión Integral 

de los Residuos Sólidos del estado, es de reciente creación y una de las obligaciones que tiene el estado es justamente 

hacer su estudio para la gestión integral de los residuos que ya está siendo elaborado. Esperamos que la entrega de este 
documento se haga a más tardar en unos dos meses‖, expresó el secretario estatal. Agregó que el objetivo del estudio es 

saber cómo se va manejar la basura, cuánta se genera en el estado y cuáles son las opciones que se tiene para su 
destino final. ―Que se puedan establecer nuevos sistemas de tratamiento de basura que no solamente consista en 

enterrarla, si no en que se separe, en que se reutilice y en que verdaderamente se aproveche al máximo lo que tiramos‖.   

(Jonathan Collazo, pág. 10) 
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Milenio-Diputados evitan pagar impuestos: Los diputados locales evaden el pago del Impuesto Sobre la Renta 

(ISR) mediante un subsidio asignado por ellos mismos. Los 30 asambleístas de la pasada LX Legislatura no pagaron de su 

salario el gravamen que en conjunto fue de más de 11 millones de pesos que salieron de un fondo que corre a cargo del 
erario público. La actual LXI Legislatura tampoco pagará esta obligación fiscal de sus propios bolsillos, pues mantendrá 

esta partida especial. Mediante este subsidio, el poder Legislativo paga directamente el ISR a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) para que cada uno de los 30 diputados no tenga que descontarlo de su sueldo como cualquier 

otro ciudadano. De acuerdo con la respuesta a la solicitud de información pública gubernamental con número de folio 

00054811 al Sistema Infomex, presentada por Joel Sánchez Rodríguez, el monto individual erogado por la LX Legislatura 
durante el período comprendido del 1 de abril 2008 al 30 de marzo de 2011 para el pago del ISR de sueldos y salarios 

por cada uno de los 29 diputados es de 367 mil 811.71 pesos y del presidente de la Junta de Gobierno fue de 412 mil 
330.01 pesos, por lo tanto el monto global erogado durante el periodo entero fue de 11 millones 078 mil 869.60. De 

acuerdo con el tabulador del Congreso, para 2011 el presidente de la Junta de Gobierno cobra un sueldo mensual de 41 

mil 921.15 pesos y los 20 diputados restantes 38 mil 528.80 pesos, pero evitan el pago del ISR. Mediante oficio de fecha 
22 de septiembre de 2008, la Unidad de Información Pública Gubernamental del Poder Legislativo, hizo público que el 

Congreso del Estado subsidiaba el pago del ISR a los 30 diputados locales. El presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso local en esta LXI Legislatura, Ramón Ramírez Valtierra, aceptó la existencia de este subsidio y refirió que 

permanecerá en su periodo. ―Hay un subsidio para servidores públicos, se acordó y se mantiene, también hay un 
descuento que se nos aplica, sólo reportaremos a Hacienda la parte de impuestos que se nos retiene. Se presentó la 

primera declaración el mes de abril en la cual se reporta la parte de impuestos que se nos descuenta y que se tiene que 

enterar la Secretaría de Hacienda‖, dijo. Ramírez Valtierra agregó: ―es una cuestión que tendremos que revisar, no nos lo 
asignamos nosotros, viene de otra legislatura‖. (Gustavo Godínez, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Gobierno de Osorio sin tacha, declara Olvera: Tras realizarse labores de fiscalización a fondo, 

no se han encontrado irregularidades en la administración de Miguel Osorio, que culminó el pasado marzo. Las cuentas 
han sido revisadas por la Auditoría Superior del Estado, lo mismo que por instancias federales y la Secretaría de la 

Contraloría. "Hemos recibido cuentas transparentes, una administración en orden. Se hizo un gran esfuerzo en la anterior 
administración para ello. Por esa razón, hoy estamos comprometidos en seguir actuando de la misma manera". El nuevo 

jefe el Ejecutivo Estatal, Francisco Olvera, dijo lo anterior al ser entrevistado, luego de poner en marcha la jornada de 
transparencia en la rendición de la cuenta pública y entrega-recepción de bienes y recursos municipales que organizó la 

Auditoría Superior del Estado, a cargo de Rodolfo Picazo Molina. En ese marco, el gobernador del estado expresó que 

habrán de fortalecerse los sistemas de transparencia para garantizar el buen manejo de los recursos públicos. Subrayó 
que la pasada administración no tuvo tachas y no se han presentado anomalías de ninguna índole. Se pretende trabajar 

en esa misma línea durante el resto de la actual gestión gubernamental. FINCAR RESPONSABILIDAD A FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES Al contestar diversas interrogantes, mencionó que resulta injusto que solamente los presidentes 

municipales sean llamados a cuentas cada vez que se encuentran anomalías financieras o por incumplimiento de obras. 

Hoy en día, la ley no contempla fincar acciones en contra de tesoreros, secretario de Obras Públicas y otros funcionarios. 
Ese marco legal que sólo se responsabiliza a los alcaldes directamente "me parece injusto", dijo Francisco Olvera. 

Anunció que se analizará la posibilidad de presentar iniciativas de ley que corrijan tales lagunas, a efecto de que 
respondan por igual todos los funcionarios públicos presumiblemente involucrados en desvíos. En suma, dijo, todos los 

servidores que incurran en faltas deben ser llamados a rendir cuentas y no solamente los presidentes municipales. (José 

Luis Rico, pág. Princ.) 

Síntesis-Diputados vigilarán la ruta comicial: El vigilar que se haga mal uso de los recursos públicos en tiempos 

electorales y los constantes aumentos de precios de los combustibles son temas prioritarios para los integrantes de la 
sexagésima legislatura local, aseguró el presidente de la junta de gobierno local Ramón Ramírez Valtierra. A decir del 

diputado en el actual proceso electoral como los que se tendrán en el 2012 para elegir al presidente de la República y el 

año siguiente en el estado para diputados locales, es importante evitar que haya una mala aplicación de los recursos 
tanto federales como estatales y municipales en las campañas político-electorales; para favorecer a candidatos o partido 

alguno. En ese sentido, refirió que en breve en la LXI legislatura local quedará creada la comisión especial, para vigilar 
que la correcta aplicación de los recursos destinados para programas y obras d beneficio social, además de que el 

organismo tendrá vigencia hasta el término de la actual legislatura, el 4 de septiembre del 2013, ello por los procesos 

electorales que como el que se avecinan. ―En los próximos días y antes de inicien las campañas políticas estaremos 
sometiendo a la aprobación del pleno de la creación de la Comisión y su aprobación, la cual tendrá vigencia durante esta 

legislatura, porque debemos recordar que tenemos elecciones este 3 de julio, habrá elecciones federales el próximo año 
y en su momento habrá elecciones de diputados locales para sustituir a esta legislatura‖. Ramírez Valtierra, añadió que 

otros de los temas de interés para los integrantes del congreso local, es también el constante incremento que han sufrido 
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los combustibles, de lo cual aseguró que ayer fue presentado ya un punto de acuerdo en el que se hace un exhorto al 

gobierno federal para que se ponga un alto a este tipo de incrementos al referir que se cuenta con los recursos federales 

suficientes para hacer frente a esta situación. ―Coincidimos la mayoría de los diputados en cuanto a que no puede seguir 
el incremento de las gasolinas mes a mes, porque repercute en servicios, bienes y alimentos de la canasta básica‖, dijo 

Ramírez Valtierra. (Jaime Arenalde, pág.4)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Antorchistas hidalguenses se suman al plantón en la Segob: Cada ocho días, los antorchistas 

hidalguenses se manifestarán afuera de la Segob, ubicada en Avenida Bucareli de la Ciudad de México para exigir al 

gobierno federal el cumplimiento de acuerdos para la realización de obras sociales como agua potable, drenaje y 
caminos. Guadalupe Orona Urías, líder hidalguense de Antorcha Campesina, sostuvo que cada ocho días una comitiva de 

antorchistas de Hidalgo, acudirá a la Ciudad de México para relevar los puestos de otros antorchistas que permanecen en 
el plantón. El desinterés de las autoridades federales para resolver estas obras mantiene vulneradas a más de 40 mil 

personas distribuidas en 12 estados de país, incluido el conflicto actual en Tlanchinol, Hidalgo, donde ninguna autoridad 
ha querido atender las necesidades de agua potable, caminos y drenaje que aquejan a los campesinos huastecos. 

Además pedirán la intervención del gobierno federal para que se repitan las elecciones de delegados en las comunidades 

de Temango, Nuevo Hidalgo y Barrio de San José. Ahí el edil de extracción panista, Alejandro Bautista Medina, se alió 
con caciques del lugar para imponer a sus delegados y así tener el poder de la zona. Por esa causa los antorchistas 

hidalguenses acudirán a manifestarse, además de relevar a sus otros compañeros para exigir soluciones concretas sobre 
esos conflictos y el respeto a la organización campesina. Fue el pasado mes de noviembre de 2010, cuando la Segob, 

junto con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), firmaron una minuta donde se comprometía a resolver los 

problemas antes planteados. Pero, meses después, fueron desconocidos por las autoridades federales. Entre otros 
aspectos que demanda la organización campesina destacan dar solución al conflicto limítrofe en Yosoñama; esclarecer la 

muerte de Miguel Cruz José, líder antorchista de Oaxaca; el apoyo a jornaleros afectados por las heladas en Sinaloa. A 
principios de mes Evelia Bautista Gómez, líder antorchista del municipio de Tlanchinol, advirtió que si la delegación de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) en Hidalgo, no da soluciones concretas para atender necesidades. (Redacción, 
pág. 15) 

Criterio-Sale caro apoyar Azoteas Verdes: Para seguir con el programa Azoteas Verdes en Pachuca se requiere de 

una inversión importante, por eso se ha suspendido su implementación, informó la alcaldesa Geraldina García Gordillo. La 
funcionaria coincidió en que este programa indiscutiblemente sería de beneficio para los barrios altos, ―pero no es uno 

que se pueda manejar de manera asistencial‖, dijo. Destacó que se buscará un acercamiento con la nueva Secretaría de 

Medio Ambiente estatal, para conseguir el financiamiento de otros organismos para que el programa se lleve a cabo. ―En 
una ciudad como la nuestra tendríamos una mejor imagen urbana, la idea es aplicarla en los barrios altos‖, apuntó 

Geraldina García Gordillo. La alcaldesa mencionó que las políticas públicas deben promover, en todo momento, la 
participación responsable entre sociedad y gobierno. Cabe destacar que especialistas ambientales coinciden en que en las 

últimas décadas el crecimiento de las grandes ciudades, debido a la fuerte concentración de población, ha generado la 

imperiosa necesidad de buscar nuevos esquemas de desarrollo. (Ommar Ayala, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Apoya fuera y no dentro: El Gobernador del Edomex, Enrique Peña, reiteró que no brindará apoyo público 

al candidato de la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila, en sus fines de semana; en contraste adelantó que sí respaldará 
a los candidatos del PRI que compiten por la Gubernatura de otras entidades. "Lo haré en apoyo a los candidatos en 

otras entidades, pero en el caso particular del Estado de México como autoridad constituida habré de abstenerme de 
participar no obstante siendo un derecho en algunos de los eventos de proselitismo político que lleve a cabo mi partido", 

dijo ayer en conferencia de prensa. Peña justificó su decisión para evitar posibles malas interpretaciones en caso de que 

se presentara en actos de su correligionario priista. "No estoy impedido para hacerlo, pero evidentemente como 
autoridad constituida en el Estado de México no quiero dar lugar a ningún tipo de señalamiento que ubique la 

participación personal que como militante tengo con cierto grado de parcialidad. "Por eso lo había anunciado, antes de 
iniciar el proceso electoral que me abstendría de participar, no obstante teniendo la libertad política, el derecho político 

de poder asistir fines de semana fuera de horarios de trabajo a los actos de proselitismo de mi partido, no lo haría", 

expresó. Peña también rechazó manifestar su opinión sobre las promesas que Eruviel Ávila ha firmado en su arranque de 
campaña, como el derogar la tenencia a partir del 2012. "Yo creo que no es a mí a quien corresponde juzgar la oferta 

que los partidos políticos estén postulando dentro de este proceso electoral, será la ciudadanía", agregó. Además del 
Estado de México, Hidalgo, Coahuila y Nayarit celebrarán elecciones para Gobernador el 3 de julio, por lo que se prevé 
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que Peña asista a apoyar a los priistas durante sus fines de semana. Con todos menos conmigo Peña Nieto apoyó en 

2010 y 2011 a los candidatos priistas de: Veracruz, Oaxaca, Durango, Aguascalientes, Zacatecas, Chihuahua, Tlaxcala, 

Puebla, Tamaulipas, Sinaloa, Guerrero y Baja California Y lo hará en los comicios de: Hidalgo, Coahuila Nayarit y 
Michoacán (Sandra García, pág. web) 

Milenio-Calderón le hace la tarea a EU contra el crimen: Fox… Vicente Fox Quesada, ex presidente de México, se 

manifestó en favor de los mexicanos que piden un cambio de estrategia en la guerra frontal contra la delincuencia 
organizada lanzada por el gobierno de Felipe Calderón, quien hace la ―tarea― que corresponde a Estados Unidos y ―está 

saliendo muy cara‖. Al término de su participación en el quinto Congreso de la Asociación Internacional Meeting 
Professionals International, Capítulo México, el ex mandatario abordó el tema de la inseguridad que se vive en el país, 

sumándose a las voces que exigen un cambio en las estrategias del gobierno calderonista contra el crimen organizado. 
―Yo estoy por esa línea. Tenemos que venir con ideas nuevas‖, expresó. El panista criticó el costo de la violencia y 

consideró que es necesario cambiar de estrategia, ya que ―nos está saliendo muy caro el tema, de alguna manera es 

hacerle la tarea a Estados Unidos y nosotros no somos un país de consumo ni de producción, simple y sencillamente de 
tránsito. Y por estarles haciendo la tarea a ellos, estamos enfrentando este problema (la violencia e inseguridad), así que 

yo creo que hay que buscar nuevas estrategias de atender ese tema‖. En cuanto a las movilizaciones realizadas 
recientemente en diversos estados del país convocadas por el escritor Javier Sicilia, cuyo hijo fue ejecutado en 

Cuernavaca, Morelos, el guanajuatense expresó que el gobierno actual debe atender el reclamo ciudadano. ―La 

ciudadanía se está expresando y esto es lo que nos trajo nuestra democracia, una libertad para opinar, para manifestarse 
y en este caso en el tema de la violencia. Toda expresión ciudadana debe ser bienvenida, debe ser escuchada y debe ser 

atendida―. Sin embargo, Fox consideró que a pesar de la violencia desatada en México, existe la posibilidad de promover 
el turismo. ―Tenemos problemas en este momento con el tema que todos conocemos, pero también esta lleno el país de 

lugares donde se puede hacer turismo, a donde se puede viajar. Uno de ellos es aquí mismo, en San Cristóbal de Las 
Casas‖, señaló. (Lorena López, pág. 18) 

Milenio-Aun entre semana irá Ebrard a la campaña: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, prevé 

apoyar la candidatura de Alejandro Encinas al gobierno del Estado de México sábados y domingos, e incluso entre 
semana. Luego de asistir al sorteo de la Copa Mundial Sub-17 de la FIFA 2011, comentó que cumpliendo con las normas 

de ley, hará las presencias que sean necesarias en los municipios mexiquenses a los que lo invite Encinas. 

―Preferentemente estaremos los fines de semana o fuera de horarios laborales si es necesario. Después de las seis de la 
tarde, que es la hora establecida, pues sí podemos asistir a eventos cuando valga la pena o sea importante estar entre 

semana y me lo permitan mis ocupaciones, porque aquí estoy muy ocupado‖, señaló. Por otra parte, refirió que el acto 
en el Estado de México, que congregó la presencia de Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador envía un 

mensaje de unidad y madurez política. Mencionó que por el momento sólo él y López Obrador han manifestado su 
intención de contender para la presidencia, ―no sé si alguien más se apunte si quiere, pues adelante‖. (Silvia Arellano, 

pág. 22) 

Milenio-AN define hoy si impugna la candidatura de Encinas: El PAN decidirá hoy si impugna la candidatura de 
Alejandro Encinas, candidato de la coalición Unidos Podemos Más a la gubernatura del Estado de México. Así lo dio a 

conocer Octavio Germán, presidente del PAN en esa entidad. Por su parte, Gustavo Madero, líder del panismo nacional, 

apuntó que la dirigencia a su cargo no planea impugnar la candidatura de Encinas, pero que acatarán la decisión de los 
panistas del Estado de México. Octavio Germán señaló: ―En su momento tomaremos nuestra decisión. Acabo de hablar 

con el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Gustavo Madero, y me refrendó que no ha dicho nada absolutamente de 
no impugnar, sino que, al contrario, va a respetar la decisión del Comité Directivo estatal del PAN. ―Así es que nosotros 

cuando tengamos los elementos suficientes tomaremos nuestra definición‖, dijo el líder del panismo mexiquense. Por la 

mañana, explicó que tienen hasta las 23:59 del jueves para interponer el recurso ante la autoridad electoral estatal. 
Detalló que el comité está conformado por 40 miembros y algunos están a favor y otros en contra, porque ―no estamos 

en la idea de victimizar a nadie‖. Sobre los argumentos con que cuentan para presentar la impugnación contra el 
aspirante de izquierda, Germán dijo: ―Lo ha dicho todo el mundo y lo ha reconcido el propio Alejandro Encinas que le 

faltaban meses para cumplir con su residencia‖. Expuso que una cosa es vecindad y otra residencia, según lo establece el 
Código Electoral del Estado de México. ―La residencia debe ser efectiva y continua, y él no la tiene‖, sostuvo. De ahí se 

desprenderá la posibilidad de impugnar. Al respecto, Gustavo Madero dijo que la dirigencia a su cargo no impugnará la 

candidatura de Encinas, pues ―creemos que es un tema que debe valorar la autoridad electoral, revisar si cumple con 
todos los requisitos y nosotros no seremos quienes establezcan esa impugnación‖. Sin embargo, de acuerdo con Octavio 

Germán, Madero se comprometió también a respetar la decisión que tomen los panistas mexiquenses. (Luis Velázquez, 
pág. 22) 
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Milenio-Bravo Mena ofrece mejor educación y apoyo a ninis: Regidores, síndicos y líderes de organizaciones 

locales de PRD y PT comenzaron a adherirse a la candidatura del panista Luis Felipe Bravo Mena, con el propósito de 

echar al PRI del gobierno del Estado de México. Durante su visita por el corredor azul Texcaltitlán-Sultepec-Almoloya de 
Alquisiras, el abanderado panista propuso la creación de fondos para evitar que los ninis de esta entidad se dediquen a 

actividades ilícitas. Afirmó que en la entidad gobernada por el priista Enrique Peña Nieto hay un alto índice de jóvenes 
que ni estudian ni trabajan. Por ello, se comprometió a crear un programa de becas a fondo perdido y becas crédito para 

apoyar a los universitarios. En materia educativa dijo que también fortalecerá el sistema preescolar, debido a que existe 

un gran rezago. Sobre los apoyos de perredistas y petistas, Bravo Mena sostuvo que se deben a que los ciudadanos 
siguen pensando que para cambiar el rumbo es necesario que PRD, PAN y todos los partidos sumen fuerzas. ―Había una 

voluntad de sumarse pluralmente y hacer un proyecto incluyente, no sectario, no partidizado, sino de todos para cambiar 
la ruta y creo que ese sentimiento ha permanecido‖, dijo. Francisco Malvaiz, regidor perredista de Temascaltepec, 

comentó que apoya al PAN porque lo que importa es que pierda el PRI. Marco Antonio Romero, síndico del PRD en 
Sultepec, afirmó que son aproximadamente 5 mil votos de su partido los que pueden aportar al movimiento de Bravo 

Mena, porque aún quieren una alianza de facto. Octavio Germán, líder panista en Leobardo Varela, ex candidato en 

Tejupilco, y Arturo Calixto, regidor en Texcaltitlán, ambos del PT, así como Hugo Jaramillo, regidor en Temascaltepec por 
el PRD, son otros de los líderes que se han sumado al candidato panista. (Luis Velázquez, pág. 22) 

El Reloj-PRD: Muerto por dentro, pero de pie: Al iniciar su campaña, como candidato del Partido de la Revolución 

Democrática al gobierno del Estado de México, Alejandro Encinas apareció el pasado domingo, ―arropado‖ por los líderes 
morales de lo que aún queda del PRD. En el templete, colocado en la cabecera del mitin político, lucían en primer plano 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard; el primero ex candidato a la 
presidencia de la República en múltiples ocasiones, el segundo autodenominado presidente legítimo y el tercero aspirante 

a suceder en el cargo a Felipe Calderón. Con esta escena, se envía a los militantes, simpatizantes y ciudadanía en 
general, el mensaje de que ―el PRD goza de cabal salud y que la unidad, hoy más que nunca, es el valor más importante 

de un partido que aspira a ganar las elecciones del 2012. No es así. Al margen de la legalidad del registro de Encinas, 

determinación de la cual discrepo con el IEEM, el centro del inicio de campaña no fue el candidato ―mexiquense‖, que 
aspira a gobernar un estado clave para el rumbo del país. La atención ha sido para Marcelo Ebrard y Andrés Manuel 

López Obrador, pues, uno de los dos, competirá finalmente con él o la abanderada panista y contra Enrique Peña Nieto, 
consolidado como el puntero en las preferencias de los electores. El escenario de ―presunta‖ unidad, posiblemente habrá 

de romperse cuando las dirigencias intenten hacer de los partidos de la izquierda una sola expresión, pues Ebrard se 

perfila como el favorito de ―Los Chuchos‖, mientras que López Obrador es más petista y convergente, digamos que es un 
―Peje‖ naranja, naranja. Pero como ―no todo lo que brilla es oro‖, la imagen del domingo anterior muy pronto quedará en 

los anales de un partido ―violentado‖, pues a diferencia de escenas como la de Ecatepec, en otras latitudes, el Sol Azteca 
permanece postrado y a merced de las decisiones de la ultraderecha. Recientemente, algunas de las tribus locales del 

aurinegro, depositaron su confianza en Dolores Padierna, segunda a bordo de la dirigencia nacional del PRD, de quien se 

dice, hace lo posible por evitar (entiéndase reventar) la alianza de su partido con Acción Nacional en Pachuca, hecho que 
difícilmente podría ocurrir. A 22 años de haber sido creado y de cara a las elecciones presidenciales del año próximo, el 

de la Revolución Democrática, es un partido entrampado en sus debilidades y sus fantasmas; en ocasiones parece que 
agoniza, pero al final se renueva con las ―jugosas‖ prerrogativas de las que viven sus líderes, irrenunciables, irreductibles. 

(Edmundo Pineda, pág.9)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en su primera gira por Veracruz, con Javier Duarte ya de gobernador, el presidente Calderón repasó en privado 
con el priista los temas que ―más importan a ambas administraciones‖. 

Al salir de dicho encuentro, Duarte habló de una alianza con la Federación, en la que todos ganan. Incluso retomó el 
lema ―Vivir Mejor‖ del gobierno federal. 

¡Eso es entenderse rapidito! 

Que a pesar de que Margarita Zavala acudió a la Cámara de Diputados, la lideresa de la bancada del PAN y aspirante 
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a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, fue cuidadosa de no encontrarse con ella. 

Josefina prefirió concentrarse, a la hora en la que Zavala visitó San Lázaro, en la oficina de su homólogo priista, 
Francisco Rojas, con quien se reunió en privado. 

Que, para los mal pensados, lo único que impidió a Manlio Fabio Beltrones asistir al inicio de campaña de Eruviel 
Ávila, candidato del PRI al gobierno del Estado de México, fue su agenda de trabajo. 

Beltrones se encuentra en Europa, donde se reunirá con congresistas de varios países y, de paso, atenderá la invitación 

personal que le hizo su homólogo francés, Gérard Larcher. 

Por cierto, uno de los temas fundamentales en ese encuentro será el de la contribución que los poderes legislativos de 

México y Francia puedan hacer para modernizar los sistemas de gobierno, lo que incluye ―reenrutar‖ las relaciones entre 
los gobiernos francés y mexicano empañadas por el asunto Florence Cassez. 

Que en el PAN se prepara una estrategia que evite la falta de coordinación en materia de comunicación sobre los logros 
del partido, así como los asuntos de interés nacional. 

Acción Nacional afina para la estrategia PAN Digital, que permitirá homologar las páginas de internet de los comités 

estatales y municipales. 

Se dice que el proyecto será puesto en marcha a más tardar en los últimos días de junio, antes de las elecciones en el 

Estado de México, Nayarit y Coahuila. 

Que en el Poder Judicial Federal aseguran que los magistrados que tienen en sus manos el amparo promovido por el 

obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda, quien fue acusado de fraude, resolverán el caso antes de fin de mes. 

¿Ahora sí? (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Campañas, presencias y ausencias: El domingo arrancaron las campañas electorales para el gobierno del 
Estado de México. Eruviel Ávila fue arropado por toda la escuadra priista diseñada y conformada por Enrique Peña Nieto: 

José Luis Videgaray, Miguel Osorio Chong, Humberto Moreira, Alfredo del Mazo, todo en medio de una multitud, como 
aquellas que movía el priismo en otros tiempos. En la casa de enfrente una izquierda revitalizada en el templete. 

Alejandro Encinas logró reunir a quienes no se habían sentado, ni siquiera hablado o asistido juntos a un mitin en años: 

Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador, Jesús Zambrano y Marcelo Ebrard. Pero no estamos ante una foto 
histórica, como se calificó por ahí, para histórica la de Yalta, sino ante una expresión de coincidencia, que no unidad, que 

no se daba desde 2005, cuya duración e impacto ya veremos. Las intervenciones de Cárdenas y Ebrard estuvieron 
centradas en el candidato y en esa unidad de la izquierda; la de AMLO en ese personaje insuperable que es él mismo y 

su futuro, y la de Encinas en una propuesta concreta y bien planteada: ganar. Y mientras priismo y perredismo hacían 

fiesta, en la casa azul el arranque de Luis Felipe Bravo Mena fue en la orfandad partidista: no lo acompañó el dirigente 
nacional de su partido, como si Gustavo Madero, presidente del PAN, hubiera tenido ese día alguna otra cosa más 

importante que no fuera el inicio de esa campaña en el Estado de México. De seguir así, solo, será imposible que en los 
42 días de campaña que faltan, Bravo alcance y revierta la ventaja que le lleva Ávila. Porque si eso de superar al priista 

va a ser difícil para Encinas con toda la izquierda unida, será imposible para el panista sin un partido y dirigencia que lo 

acompañen. Sólo lo veo buscando no dejar al PAN en tercer lugar. Su contrincante ha dejado de ser Eruviel Ávila y el PRI 
por el primer lugar, ahora lo es Encinas por el segundo. Ya con eso se conforma. 

Retales 

 

1. MONOTEMÁTICOS. Los dirigentes de los partidos sólo tienen ojos para ese Estado de México, cuando el 3 de julio hay 
elecciones en Nayarit y Coahuila, donde Humberto Moreira es gobernador con licencia, y locales en Hidalgo. Es el factor 

Peña Nieto y la presidencial de 2012; 
2. FMI. Ernesto Zedillo y Agustín Carstens son buenos candidatos en teoría para suceder a Dominique Strauss-Kahn en el 
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Fondo Monetario Internacional. En los hechos no, porque esa posición es históricamente para un europeo. De ahí el ocio 

de candidatearlos; y 

3. EXTRA. Los legisladores nos siguen distrayendo con eso del periodo extraordinario para sacar adelante las reformas de 
gran calado. El PRI ha dicho no y menos antes de las elecciones del 3 de julio. Ya luego, cuando el tiempo se haya 

agotado, verán si les conviene. 
Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López-Doriga, pág. 02) 

Milenio-El enemigo será el tiempo: El proceso electoral del próximo 3 de julio en Hidalgo, donde se renovarán los 84 

ayuntamientos del estado, será la primera gran prueba de fuego para el gobernador Francisco Olvera Ruiz, pues aunque 
en teoría es un simple espectador, ante los ojos de los priistas y ante la dirigencia nacional del PRI, será responsable de 

los triunfos y las derrotas. A poco menos de dos semanas para que arranquen formalmente las campañas políticas (del 
30 de mayo al 30 de junio) en los municipios ya se percibe el ambiente, y se espera que en unos días vaya subiendo de 

tono. Con un estricto control en cuanto al uso de los recursos por parte del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, los 

partidos políticos entrarán a una contienda donde el enemigo a vencer será el tiempo, además del dinero pues ayer 
anunciaban que el mayor presupuesto autorizado para un candidato de un municipio como Pachuca apenas llegará al 

millón de pesos. En solo 29 días deberán convencer a los electores hidalguenses, y aun cuando se supone que cada los 
candidatos tienen algo de camino recorrido en sus municipios, para algunos será casi imposible visitar todas las 

poblaciones. El caso de Eleazar García, candidato priista por Pachuca es el más evidente porque a pesar de la buena 

imagen que tiene en la comunidad pachuqueña, sus asesores tendrán que esforzarse por ―vender‖ sus atributos. En 
términos de mercadotecnia, se trata de un producto nuevo, con todas posibilidades de penetrar en el mercado por sus 

muchas cualidades, pero con el tiempo en su contra. Sin duda que el PRI deberá apoyarlo con todo, y hasta donde las 
posibilidades legales lo permitan en la parte de financiamiento, porque sus virtudes son extraordinarias, pero es 

imposible que los pachuqueños ―compren‖ algo que ni siquiera conocen. Se trata sí, de meterle recursos, pero también 
inteligencia, para posicionar a Eleazar en todos lados utilizando todas las herramientas al alcance como las redes sociales 

y las nuevas tecnologías como el twitter y facebook, las cuales son utilizadas no sólo por los jóvenes, sino por las amas 

de casa. Así pues el tricolor deberá echar mano de todas las herramientas a su alcance si no quiere rendir cuentas 
mochas. Porque como siempre sucede, cuando el niño está bonito todo mundo lo quiere presumir, pero cuando no, hasta 

niegan la paternidad. (Miguel Ángel Vargas, pág. 03) 

Criterio-Apuntes para una elección por venir: Pan y PRD confían en repetir una fórmula exitosa que funcionó 
apenas el año pasado, y apuestan tratando de reformular la combinación exitosa con la cual le arrebataron al PRI los 

distritos de Pachuca y además llevaron a la oposición a lograr la elección a gobernador más competida de la historia en la 
entidad. Y en esa lucha pasan por alto que no es igual elegir a una sola candidata que arrastró a los demás hacia la 

competencia como tampoco que las circunstancias de hoy son totalmente diferentes. En primer lugar Xóchitl Gálvez solo 
hubo de doblegar las ambiciones personales de José Guadarrama y Francisco Xavier. Hoy la alianza entre panistas y 

perredistas tiene que bregar contra las ambiciones de un gran número de aspirantes a gobernar sus respectivos 

municipios, que creen contar con todos los merecimientos y capacidades para hacerlo y por ello deben ser apoyados 
incondicionalmente por sus antagonistas ideológicos. Entonces se sirve la mesa para una cena de negros: si los panistas 

son lo favorecidos por las designaciones vía encuesta, entonces los perredistas se llamarán engañados, traicionados y 
defraudados; pero si los del sol azteca son los afortunados, entonces los blanquiazules se inconformarán y señalarán el 

histórico récord de fraudes perredistas para llamarse robados. ¿Apoyarán los perredistas un candidato panista? 

¿Apoyarán los panistas a un candidato del PRD? Porque aunque blanquiazul, Xóchitl Gálvez se empeñó en mostrarse 
ciudadana y se le reconocía cierta cercanía con López Obrador. Gloria Romero no tiene cercanía con los perredistas y 

pese a ser mujer los del sol azteca son reacios a apoyarla. Y aunque Natividad Castrejón sí tiene cercanía con un sector 
del blanquiazul –recordemos que fue asesor de Pepe Tellería—también es verdad que una gran parte de los panistas no 

perdonan su traición al PAN cuando se fue a coordinar la fallida campaña de José Guadarrama a la Gubernatura luego de 

no lograra que el Pan apoyase al profesor jacalense hace seis años. Y así como en Pachuca no se ve la forma de llevar la 
unión de los membretes hasta las urnas, casos similares ocurren en otros municipios, lo que puede hacer competidos 

algunos ayuntamientos pero de ninguna forma se transforman en sumas aritméticas que garanticen su triunfo ante el 
PRI. Las militancias pueden cobrar la factura a los respectivos dirigentes partidistas con la sola decisión de abstenerse. 

Eleazar García 
¿Dónde está? Reclaman propios y extraños su nula presencia en los medios y se les olvida que la operación y el 

funcionamiento del PRI no parte de los medios sino del trabajo entre la militancia, los seccionales, en los barrios y 

colonias. Allí deben estar trabajando con denuedo los operadores del priismo, para que la militancia lo sienta y haga 
suyo, después vendrá la labor de medios, para posicionarlo como candidato ciudadano. Pero antes debe ser el 

abanderado de los priistas y en eso trabajan. (Carlos Muñoz Moreno, pág. 07) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro-*CUIDADO CON LOS DELEGADOS FEDERALES *ESTÁN EN CAMPAÑA A FAVOR DEL 

PAN: Los 40 delegados o funcionarios federales que están en Hidalgo, en las distintas representaciones del gobierno 

federal, están en franca campaña política a favor de su partido el PAN, porque en la reunión del 13 de mayo con el 
Presidente de la República recibieron la orden de salir a mover los corazones de la ciudadanía a través de todos los 

medios a su alcance para que todos se den cuenta de los grandes logros del gobierno panista. Esa fue al orden. Y la 
obedecen como debe ser, faltaba más. La orden fue tajante, para que todo México sepa de estos avances que crean un  

―parte aguas entre el pasado (suponemos que es el PRI) y el futuro que viene (que suponemos es el PAN). Así de claro 

fue el mensaje del Presidente, que después ya encarrerado se comparó con CHURCHILL  en eso de los ataques que 
recibió el político inglés, como él los recibe por su guerra contra los narcos, pero al final pese a todo y gracias a la 

estrategia presidencial se vencerá al crimen organizado Esta parte del discurso presidencial más pareció justificación a 
una medida que ha sido rechazada por muchos mexicanos, Pero volvamos al caso de los 40 delegados en campaña. 

Apenas anteayer , los señores delegados cumplieron con la orden y se fueron a Tula para un show informativo que 
nombraron ―EXPO INFORMA BICENTENARIO‖  que no tuvo más finalidad que hacer presentes los GRANDES logros del 

gobierno federal en Hidalgo, para pelearle al gobierno estatal las obras y acciones . Como si hubiera un dinero estatal y 

otro federal, cuando el dinero es del pueblo y de nadie más. Pero decíamos que los señores delegados se fueron a Tula 
para lucir la obra federal, pero con tan poco tino, que en el evento SE APARECIERON  los precandidatos del PAN, según 

ellos para saludar a sus amigos. Sí, cómo no. Ya ve usted que en política sobran los hechos fortuitos. A otro perro con 
ese hueso. Por lo que se vio, los señores delegados estarán en campaña durante las elecciones para buscar votos para su 

partido. DESCUBIERTOS Ya una vez OMAR FAYAD los exhibió porque se los cachó en el corte de cabezas de los que no 

trabajaron para XÓCHITL. Pero no aprenden. Aunque también tienen otra hacha sobre su cabeza, que es la orden 
presidencial. El Presidente priista  dijo que les va a colocar marcaje personal, porque los diputados locales y federales del 

PRI se encargarán de cuidarles las manos a los señores delegados. Así que SONIA LESLIE DEL VILLAR de Profeco, JORGE 
MOCTEZUMA ARANDA de Gobernación, DANIEL LUDLOW KURI del Trabajo, MARISOL VARGAS del IMSS, CORNELIO 

VILLANUEVA de Economía, CLAUDIA LILIA LUNA de Sedesol y todos los demás: cuidado que los traen bien observados. 
No vaya a ser que se arme un escándalo marca diablo por no cuidar la ley. *UN DESGARRIATE LO DEL CANDIDATO DE 

HNU PARA PACHUCA Lo del candidato del PAN-PRD para Pachuca es ya un desgarriate, un relajo, una pachanga, un 

show barato, un chiste de la democracia. No es posible que no se puedan poner de acuerdo para designar a un candidato 
que ya estaba arreglado pero que ahora nadie tomará en serio. En el PAN no saben nada, y en el PRD tampoco. Dicen 

que en unas horas o que mañana o mejor nunca. Así no se puede ganar. Más aún ya decayó el interés por esta 
candidatura. (Adalberto Peralta, Página 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político Tres razones para perder en Mineral de la Reforma:   Quienes se 

inconformaron con el modo en que se desarrolló el proceso para elegir candidato del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en Mineral de la Reforma, aseguran que ese partido le apuesta a la derrota el próximo tres de julio por tres 

razones: malos resultados el cuatro de julio del 2010; mal gobierno; y mal candidato. Obviamente, quienes se 

―disciplinaron‖ fueron los ex alcaldes y para sumarse a la campaña colocaron a sus familiares en la lista de candidatos a 
regidores, para garantizar así que el triunfo esta dado. Salvador Licona es ahora el coordinador de campaña y ha 

colocado a uno de sus hijos en la lista de candidatos a regidores, pero hay que recordar que su ejercicio de gobierno fue 
mal calificado por la ciudadanía, la misma a la que se le ofreció opinar sobre sus preferencias respecto a quién querían 

que fuera su representante en esta contienda. Horacio Camacho Baños y Eduardo Islas punteaban en los sondeos y se 
esperaba que ese factor fuera decisivo para postular al candidato; sin embargo, la dirigencia estatal del tricolor consideró 

que el bueno es Filiberto Hernández. A Francisco Vargas, ni siquiera las gracias le dieron. Una vez decidido el candidato, 

los demás prospectos fueron desechados y con ellos sus seguidores, quienes ahora amagan con simplemente no votar 
por el abanderado del PRI. Se especula, incluso, que Luis Enrique Baños, candidato del PAN, podría ceder su lugar a 

Horacio Camacho, a quien su mismo partido le prometió hace tres años que esta vez sería el abanderado. No le 
cumplieron. (Carlos Camacho, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que al abanderado del PRI en Pachuca para contender por la alcaldía de Pachuca, Eleazar García, ya lo empezaron a 

mal aconsejar, pues dicen que uno de sus principales asesores para la próxima campaña es el secretario de 
Administración municipal, Ramón Vicente Diez, quien fue el culpable de que el PRI perdiera las diputaciones locales por 

Pachuca. A ver si no les da otro susto a los tricolores. 
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Que quienes más canijos que bonitos son los diputados locales, quienes se tenían bien guardadita la evasión fiscal del 

ISR. Y es que al coordinador de los diputados, Ramón Ramírez, ya no le quedó de otra más que aceptar que cuentan 

con un subsidio para que de ahí se cobre el SAT lo correspondiente al impuesto de cada diputado, y lo peor es que dijo 
que si la anterior legislatura lo tenía, ellos de ninguna manera lo iban a quitar, lo que sin duda enoja a los ciudadanos, 

pues ellos sí pagan sus impuestos. ¿Qué otra joyita tendrán escondida? 
Que a quien también le hicieron ofrecimientos para integrarse a las filas del PRI es al alcalde de Zimapán, el perredista 

José María Lozano, quien después de haber renunciado de manera ―irrevocable‖ al sol azteca, ya lo quieren en el 

tricolor; sin embargo, el edil les dio la espalda y dijo que si ya había renunciado al PRD de ninguna manera aceptaría estar 
en el PRI, pues aduce que se trata de ir mejorando, no de ir en retroceso. ¿Será? 

Que al secretario de Seguridad de Pachuca, Roberto Cortés, nuevamente una ciudadana le volvió a reclamar porque 

según los transportistas son groseros con las personas, les echan los camiones y combis y no respetan a los transeúntes 

en Omitlán; sin embargo, el secretario escuchó todas las quejas y hasta las apuntó para, según él, ver qué es lo que 
pasaba. Lo que ya no se entendió es si sólo le dio el avión y de verdad velará por los habitantes de Omitlán. 

Que a dos meses de entrar en funciones la nueva administración estatal, ya hubo algunos cambios en las secretarías 

de Obras Públicas y la Procuraduría General de Justicia, donde algunos funcionarios ya no les funcionaron en sus 

puestos. Pero lo que más destaca del asunto es que dicen que habrá otros ajustes, pero en puestos más altos, pues por 
ahora empezaron con áreas como Informática y de procesos administrativos. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Es complejo a nivel municipal, porque hay municipios en los que el tope de gastos de campaña es muy reducido, 

municipios que son pequeños tienen pocos electores y pocas casillas.‖ 

Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEEH, sobre los topes de campaña que tendrán los municipios 
durante las elecciones.  

―Lo que queremos es que la gente haga conciencia, no nos quita mucho tiempo dar una leidita y saber en qué momentos 
estamos infringiendo el reglamento.‖ 

Roberto Cortés, secretario de Seguridad de Pachuca, durante la entrega de reglamentos de tránsito a los conductores 
de la capital. 

―No renuncié para irme con otro color u otro partido, simplemente porque no estuve de acuerdo con la situación.‖ 

José María Lozano, presidente municipal de Zimapán, sobre su renuncia del PRD. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que panistas y perredistas de Hidalgo parecen haber retrocedido a los tiempos en que las candidaturas para el estado se 
decidían ¡en el DF! Esto porque tanto Gonzalo Trejo Amador como Pedro Porras están ―como el chinito‖, esperando a 

que los jerarcas de sus partidos terminen de negociar en la Ciudad de México lo que se supone habrían de decidir los 
militantes hidalguenses. Para la otra que mejor se ahorren trabajos y pidan línea a sus jefes desde el principio.●●● 

que en los pasillos del edificio del PRI en el bulevar Colosio fue más que evidente el hecho de que a un nuevo funcionario 
del tricolor lo reconvinieron por haber llegado a trabajar en un automóvil deportivo de dos plazas, algo que llamó la 

atención tanto a quienes allí trabajan, como a quienes fueron a resolver asuntos de la militancia. ¿Llegará ahora a trabajar 
en combi este personaje?●●● 

que por lo menos 300 observadores electorales serán acreditados hoy durante la sesión del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo, que preside Daniel Rolando Jiménez Rojo. Estas tres centenas de hombres y mujeres vigilarán de cerca el 

desarrollo del proceso electoral del 3 de julio próximo, donde se decidirán las alcaldías de 84 municipios. Ahora sí que, 
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―mucho ojo‖.●●● 

que Nueva Alianza ha mandado malas señales al designar como candidatos a presidentes municipales al ex diputado 
federal Sergio Hernández Hernández en Actopan, lo mismo que a Francisco Xavier Berganza en Tulancingo, así 

como Francisco Téllez en Atotonilco el Grande, donde le tiran a ganar al mismo PRI con el que van en coalición en otras 
demarcaciones, rompiendo con eso las reglas del juego. La gota que derramaría el vaso es el apoyo que el partido de la 

abeja le otorga a Wilibaldo López Cervantes, quien es profesor y candidato del PRD en Metztitlán, donde Nueva 

Alianza y perredistas van juntos en una coalición de facto. Para rematar, las que eran bardas del Panal en ese municipio, 
ahora lucen propaganda del sol azteca.●●● 

que Said Chávez Cobos, quien es el encargado de logística de la SEPH durante los eventos efectuados por Joel 

Guerrero Juárez en la región Huasteca, tuvo la desfachatez de enfrentar y encarar a los reporteros de los distintos medios 

con la pretensión de impedir su labor periodística, lo que le valió que los maestros que habían acudido a un desayuno lo 
catalogaran como un prepotente. Queda claro que así no ayuda al secretario. Su actitud tal vez se deba a su frustración 

por no haber obtenido la candidatura del tricolor a la alcaldía de Tlahuiltepa. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que cada noche, a eso de las 23:00 horas, policías estatales cierran uno de los puentes 
que forman parte del distribuidor vial Centenario y ya no permiten el paso de automóviles del Chacón hacia La 

Paz. 

Según vecinos, simultáneamente los agentes también bloquean el acceso del bulevar Colosio hacia la misma zona, por lo 

cual piden una explicación sobre estos operativos. 

Los interesados preguntan de qué sirvió que esta etapa del Río de las Avenidas se haya puesto en marcha el último día de 
la pasada administración estatal, si la vialidad es cerrada prácticamente toda la noche, lo cual le resta funcionalidad al 

proyecto. 

Tras la renuncia de Ramón Vicente Díez a la Secretaría de Administración de Pachuca, con el propósito de 

incorporarse a la campaña del aspirante del PRI a la alcaldía capitalina, Eleazar García Sánchez, en la Casa Rule aún 
no hay información sobre la persona que podría ocupar la vacante. 

En Radio Pasillo corren comentarios de que el nombramiento se realizará hasta la próxima semana. Así que, 
por el momento, no hay ni siquiera nombres de candidatos. 

Suena a todo volumen que algunos delegados federales en el estado se preparan con todo rumbo a la contienda 

municipal del próximo 3 de julio, pero no para evitar el uso ilegal de recursos públicos durante las campañas, 

sino más bien para operar a favor de los candidatos del PAN, o en su caso de quienes abanderen la coalición Hidalgo 
nos Une, que el blanquiazul integra con el PRD. 

Ayer trascendió, incluso, que varios funcionarios ya “trabajan” a favor de Acción Nacional con ciertos programas y 

proyectos productivos. Aunque todavía no inicia formalmente el proceso electoral, a través de las ondas hertzianas llegó el 

rumor de que la compra de votos y el condicionamiento de apoyos están en su apogeo. 

En Radio Pasillo fue bien recibida la noticia de que la UAEH suspenderá temporalmente las actividades del 

programa Universitarios en Acción, con el propósito de no interferir en las elecciones municipales. 

Sin embargo, el mismo círculo de observadores opinó que no estaría nada mal que el SNTE hiciera lo mismo y sancionara 
a los profes que durante el próximo mes y medio dejen las aulas para dedicarse al proselitismo político. Aparte de que 
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esto es ilegal, quienes al final ―pagan los platos rotos‖ son los alumnos, ya que deben estudiar horas extra para reponer el 

tiempo perdido. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde: 

*Para votar mejor: gobierno federal 

En aras de evitar la vertical caída electoral que sufre el Partido Acción Nacional (PAN), el gobierno calderonista emprende 
diversas acciones para influir en el ánimo del electorado, en la víspera de las elecciones para renovar los 84 

ayuntamientos del estado de Hidalgo, que tendrán por única vez un periodo constitucional de 4 años 7 meses, para 
empatar en cinco años comicios  conforme la reforma electoral. 

Contrario al espíritu que se pregona en los miles de promocionales en los medios electrónicos, donde se asegura que los 

programas no pueden ser condicionados ni utilizados con fines distintos y que quien lo haga está infringiendo la ley, el 

gobierno federal emprende sus llamadas jornadas ciudadanas, que tienen el propósito de difundir los logros del presidente 
Felipe Calderón Hinojosa y por consecuencia elevar los bonos panistas. 

Tan así que en el arranque de estas jornadas coordinadas desde la delegación de la Secretaría de Gobernación (SeGob), 

se han aparecido varios precandidatos panistas, con la finalidad de mejorar su imagen y presencia, cuando por ética 

política esta clase de actividades no deben efectuarse en estados del país donde se lleva a cabo un proceso de renovación 
de gobernantes. 

No es la única medida; medio centenar de alcaldes reunidos con Ignacio Cabrera, titular de relaciones con municipios de 

la Comisión Federal de Electricidad (CFE), acusaron a la autonombrada empresa de clase mundial, de darle un sentido 

electoralista a los adeudos de los ayuntamientos, porque lejos de negociar éstos, la postura es: pagan o corte de 
suministro, lo que les generará a los gobiernos municipales un grave malestar social. 

En el encuentro a puerta cerrada en un salón al poniente de la ciudad capital, los presidentes municipales encabezados 

por el de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, expusieron la necesidad de llegar a un acuerdo para cubrir los adeudos, sin 

embargo la respuesta de los funcionarios de la empresa paraestatal, fue tajante, lo que se interpretó como un 
instrumento para generar malestar social en los municipios gobernados por partidos diferentes al PAN, lo que puede ser 

aprovechado por los candidatos panistas. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Solo 30 por ciento de los autos que circulan en Hidalgo están verificado... A los demás les 

vale el medio... (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El integrante del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Marco Antonio Rico Moreno, negó que 

haya desacuerdos entre el lides nacional, Jesús Zambrano y la secretaria general Dolores Padierna, para definir las 
candidaturas a alcaldes en los municipios de Pachuca e Ixmiquilpan. El también vocero del sol azteca en Hidalgo aclaró 

que la evaluación y análisis continúa…(Redacción, Primera Plana)  

La Crónica-Grillerías:  
CAMPAÑAS 

En Mineral de la Reforma el PRI designó al ex alcalde Salvador Licona como coordinador de la campaña de Filiberto 

Hernández y en Pachuca el coordinador de la campaña de Eleazar García será Ramón Vicente Diez. 
Por lo que toca a Tasquillo, el coordinador de la campaña tricolor será el también ex alcalde Jaime Cruz, el último priista 

que ha gobernado ese municipio, ya que hace tres períodos que la oposición domina esa localidad. 
INCIDENTE 

Durante un juego de futbol celebrado el fin de semana pasado en el estadio Revolución Mexicana de Pachuca entre 

burócratas de Hidalgo y del Estado de México se suscitó un lamentable incidente. Resulta que Gerardo Ballesteros, uno de 
los funcionarios locales, murió a consecuencia de un infarto lo cual empañó los festejos, ya que además se conmemoraba 

el aniversario del sindicato. 
SEPARACIÓN 

En el PRD acusan a Xóchitl Gálvez de ser la culpable de la ruptura que está a punto de suceder en la coalición PAN-PRD 
por Pachuca. Según los perredistas, la ex candidata al gobierno estatal se ocupó de inclinar la balanza a favor de Gloria 
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Romero ya que desde su campaña para la gubernatura hidalguense tuvo diferencias con Natividad Castrejón.  

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Arriba: Raúl Arroyo 
El presidente de la  CDHEH con base en trabajo, creatividad e inteligencia le ha dado una nueva cara a la comisión que 

hoy promueve la cultura de los derechos humanos bajo un esquema más amplio y ágil a través del cual buscan penetrar 
más a fondo y en un círculo mayor de la población. Ciclos de conferencias, muestras documentales y en general acciones 

más frescas y acordes a los nuevos tiempos caracterizan ya su labor. 

 Abajo: Miguel Escamilla 

El alcalde de Mineral de la Reforma reconoció pública y cínicamente que todo apunta a que heredará un adeudo con la 

CFE, del cual no quiso precisar su monto. Los habitantes del municipio reclaman ya que el presidente municipal se dedicó 

a promocionar su imagen en busca de nuevos horizontes políticos y pagó miles y miles de pesos en medios de 

comunicación, los cuales hubieran servido mejor para liquidar el compromiso con la comisión federal 
(redacción, página 02) 
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